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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            12 
 

 
Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            14 
 

 
Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            11 
 

De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            12 
 

 
Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            11 
 

De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            13 
 

 
Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 1/2014 - 9 de janeiro de 2014  

            5 
 

investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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ATA Nº 1/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 9 DE JANEIRO DE 2014  
 
Aos nove dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou a situação grave ocorrida em toda a 
linha de costa do concelho, na sequência do mau tempo e da elevada agitação marítima, que 
veio agravar as condições existentes, e que causou enormes estragos nas defesas da costa nos 
primeiros dias do mês de Janeiro de 2014. ------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a necessidade de ativação dos meios da Proteção Civil, para fazer face a 
situações de emergência causadas por esta ocorrência. ----------------------------------------------  
Mais informou que a situação de enorme fragilidade de toda a linha de costa do concelho 
motivou a realização de uma reunião com os técnicos da Agência Portuguesa do Ambiente, e 
a visita ao concelho dos Deputados do PSD, eleitos pelo Círculo de Aveiro, do Senhor 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território, do Senhor Secretário de Estado do 
Ambiente e do Senhor Secretário de Estado da Administração Local, cujo principal objetivo 
foi obter um compromisso de ação imediata, o que foi conseguido, tendo o senhor Ministro 
do Ambiente assumido o compromisso de que serão investidos 3 milhões de euros, a 
curtíssimo prazo, no nosso concelho, com especial enfoque nas defesas aderentes, 
nomeadamente no Furadouro sul, na implementação de uma solução nova com defesas 
submersíveis, em frente à lixeira de Maceda – solução que vai ser implementada pela 
primeira vez –, na consolidação e estabilização dunar na Praia de Cortegaça, proteção dunar 
e minimização de riscos nos acessos às praias. -------------------------------------------------------  
Dada a importância destas intervenções para o concelho, solicitou a colaboração de todos os 
senhores Vereadores, mesmo a nível partidário, no sentido de sensibilizar todas as forças 
políticas para a necessidade e premência da concretização destes investimentos. ---------------  
Expressou a sua satisfação pela concretização e início das empreitadas da Habitação Social 
em Esmoriz, pela Beneficiação dos Passeios na Praia de Cortegaça, Pavimentação da Rua da 
Ilha, em Esmoriz, Beneficiação da Rua do Mourão e Pavimentação da Rua da Carreira Alta e 
envolventes, em Cortegaça, num investimento previsto de cerca de 2,5 milhões de euros. ----  
Salientou, também, a concretização dos Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia, 
para a concretização das delegações de competência, outorgados a 21 de dezembro de 2013.  
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Destacou a aposta feita no Cantar dos Reis, com três espaços de atuação, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, na Escola de Artes e Ofícios e no Espaço Empreendedor, permitindo 
uma circulação das troupes e do público pelos diferentes espaços, regressando a tradição do 
Cantar dos Reis nos Paços do Concelho e aproximando esta iniciativa das pessoas e dos 
espaços comerciais do centro da cidade, constituindo, também, um incentivo à atividade 
económica. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desta iniciativa, realçou a atuação de três troupes do Concelho na 
Assembleia da República, com assinalável êxito, dada a qualidade do espetáculo 
apresentado.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o ponto “Proposta de Regulamento do Museu Júlio Dinis – Uma Casa 
Ovarense”, deverá ser analisado e discutido em reunião da Câmara Municipal futura, por 
existirem lapsos e incorreções na presente proposta. -------------------------------------------------  
Por fim, efetuou uma nota sobre a redução do desemprego no concelho de Ovar, registando-
se 3926 inscritos no IEFP, em Novembro de 2013, redução que tem vindo a ser consolidada 
durante o ano de 2013, sendo que não se registava um número abaixo dos 4000, desde 
Novembro de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com a descida do número de 
desempregados, apesar da dúvida que tem sido suscitada, no sentido de saber se esta 
diminuição se deve à criação de emprego nas empresas do concelho, ou se resulta de outros 
fenómenos, nomeadamente, da emigração. ------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a agitação marítima que ocorreu na costa do Concelho atingiu níveis 
assustadores, enaltecendo o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, Serviços de 
Proteção Civil, Bombeiros e Juntas de Freguesia, na resolução das situações de emergência, 
reforçando a necessidade de todos pressionarem as entidades competentes para que sejam 
realizadas as intervenções necessárias para a salvaguarda de pessoas e bens. -------------------  
Destacou, de uma forma positiva, a deslocação do senhor Ministro do Ambiente, para 
observar in loco a situação existente, algo que ainda não tinha acontecido desde a tomada de 
posse deste Governo. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relevou o lançamento da empreitada da Habitação Social em Esmoriz, algo que também está 
relacionado com a situação da orla costeira, e cujo processo foi iniciado e decorreu no 
anterior mandato e que agora é concretizado. ---------------------------------------------------------  
Realçou, ainda, que junto dos deputados do Partido Socialista, eleitos pelo círculo de Aveiro, 
tinha já desenvolvido diligências na sensibilização da tutela, para a necessidade de 
concretização dos investimentos já anunciados. ------------------------------------------------------  
Alertou para a situação das vias objeto de intervenção por parte da AdRA – Águas da Região 
de Aveiro, que se encontram em muito mau estado e que ainda não foram devidamente 
reparadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao Cantar dos Reis, considerou que é uma iniciativa que nos identifica e nos 
caracteriza, congratulando-se por, mais uma vez, a Câmara Municipal ter realizado este 
evento, e pela forma como foi dinamizado, este ano, com a apresentação de várias Troupes 
em diferentes locais e espaços, no concelho e no país, nomeadamente, na Assembleia da 
República. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -----------------------------------  
“Antigas Casas da Guarda Florestal  ------------------------------------------------------------------  
O estado em que se encontram as antigas Casas da Guarda Florestal situadas em Esmoriz, 
Maceda e Furadouro evidenciam uma degradação acelerada e permanente, que não é de todo 
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compatível com a situação conjuntural do nosso país, e muito menos com uma boa gestão do 
património público. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Há vários anos que as referidas casas estão abandonadas e têm sido alvo de ações de 
vandalismo/destruição, para além de poderem servir a prática de atividades ilícitas ou menos 
recomendadas, constituindo-se como verdadeiros pontos negros numa zona florestal que 
pretendemos ver progressivamente valorizada. ---------------------------------------------------------  
No mandato anterior foram desenvolvidas algumas ações com vista a protocolar com a ex-
Direção-Geral das Florestas (agora ICN) a utilização das referidas casas, ou mesmo a sua 
aquisição por parte do município. -------------------------------------------------------------------------  
Pensava-se na altura que os referidos equipamentos abandonados e em destruição podiam ser 
reutilizados para finalidades diversas como por exemplo: --------------------------------------------  
� Polos de apoio às redes de ciclovias / ecopista;----------------------------------------------------  
� Centro(s) de Estudo Ambiental / Florestal em parceria com Universidades; -----------------  
� Centros de Formação em atividades desportivas (surf e outras); -------------------------------  
� Centros de revitalização económica e turística na área de restauração e similares. ----------  

Infelizmente a entidade tutelar não viabilizou aquela nobre pretensão, que agora se revela 
inadiável, se quisermos preservar uma imagem de marca e a beleza arquitetónica das Casas 
da Guarda Florestal. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Não estará certamente em causa nesta altura o valor financeiro que os equipamentos possam 
valer atendendo ao avançado estado de degradação, pelo que é importante que se encontrem 
rapidamente as melhores soluções para evitar o desaparecimento deste importante 
património. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal como estão previstos investimentos para diversas áreas, nomeadamente no âmbito da 
regeneração, como por exemplo vai acontecer no Parque da Cidade, o município de Ovar 
deve tomar como inadiável a abertura de negociações com o ICN com vista a estabelecer 
objetivos que uma forma ou de outra assegurem a manutenção e recuperação das Casas da 
Guarda Florestal. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Redes de Saneamento Básico ----------------------------------------------------------------------------  
O município de Ovar tem ainda vastas zonas em diversas freguesias sem redes de 
Saneamento Básico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No final do mandato anterior circulou informação não vinculativa de que durante o primeiro 
trimestre de 2014 seria concursado um volume considerável de investimentos a executar, de 
modo a atenuar o forte atraso da ADRA no cumprimento dos seus compromissos, 
nomeadamente com o grupo dos seus acionistas em que se inclui a Câmara Municipal de 
Ovar, e em última instância com os “seus clientes” que são exatamente os munícipes de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
É bom lembrar que o incumprimento é apenas e só unilateral, porque de facto a edilidade 
realizou a sua quota-parte no capital social da ADRA, os consumidores estar a pagar o efeito 
da convergência das tarifas, mas há uma realidade incontornável que não pode ser ignorada: --  
O compromisso da execução das redes de saneamento está longe do minimamente aceitável, 
não sendo imputáveis culpas ao município, e muito menos aos munícipes, que delas ainda 
não usufruem, e nem por isso estão a pagar menos do que aqueles que felizmente, e muito 
bem, já têm a infraestrutura à porta. ----------------------------------------------------------------------  
A situação exige calendarização objetiva da ADRA para não penalizar ainda mais quem 
espera o Saneamento Básico, pelo menos desde que a Câmara Municipal aderiu à parceria 
Pública/Pública e já decorreram alguns anos. -----------------------------------------------------------  
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Temos consciência das dificuldades conjunturais que têm prejudicado o incremento deste 
tipo de investimentos, mas impõe-se que sejam desenvolvidas ações no sentido diminuir as 
desigualdades e não aumenta-las pela via da falta de cumprimento de terceiros, porque o 
esforço coletivo, que não restem dúvidas, é de todos e não apenas de alguns. ---------------------  
Neste contexto solicito ao Senhor Presidente da Câmara que transmita a preocupação do 
executivo pela atual situação, e que obtenha um compromisso sobre a efetiva calendarização 
de concursos e de execução de obras em todas as freguesias. ----------------------------------------  
 
Unidades de Saúde  ----------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a esta matéria gostaria de muito rapidamente ter informações sobre: -------------  
Evolução do dossier relacionado com o Hospital Dr. Francisco Zagalo; ---------------------------  
Para quando as obras no Posto Médico de Maceda ou outras hipóteses da sua deslocalização 
imediata de acordo com compromissos assumidos com a Câmara anterior, uma vez que é 
inegável o estado de degradação daquela Unidade de Saúde; ----------------------------------------  
Informação da ARS-Centro sobre data previsível da abertura da Unidade de Saúde Familiar 
Laços (Cortegaça/Maceda/Arada). ------------------------------------------------------------------------  
 
Efeitos do “mau tempo” – zona costeira --------------------------------------------------------------  
O efeito do mau tempo e da ação do mar em toda a zona costeira do nosso concelho 
provocou elevados prejuízos a que a comunicação social fez referência. ---------------------------  
Pela nossa parte queremos manifestar solidariedade para com todos aqueles que viram o seu 
património afetado e propor que, se necessário, o executivo acione o fundo de emergência 
para dar cobertura a eventuais situações devidamente comprovadas e justificadas 
merecedoras de algum apoio. ------------------------------------------------------------------------------  
Tive conhecimento através da comunicação social da visita de um Ministro da tutela, que se 
terá deslocado a Ovar para avaliar prejuízos, certamente em resposta ao apelo de Senhor 
Presidente da Câmara que naturalmente louvo, contudo não seria nada deselegante ter 
passado a informação aos vereadores em regime de não permanência, para, querendo e tendo 
disponibilidade, pudessem também marcar presença, dado tratar-se de matéria que todos 
preocupa de igual forma”. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com o teor da intervenção do 
senhor Vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente às Casas de função, dos Guardas Florestais, considerou que são edifícios que 
este executivo pretende aproveitar, dado ser um património existente que merece ser 
preservado. Esta questão e a revisão do PDM serão assuntos a tratar numa audiência que será 
realizada, brevemente, com o senhor Secretário de Estado das Florestas. ------------------------   
No que se refere aos arruamentos objeto de intervenção por parte da AdRA, SA, o executivo 
está atento e ativo neste domínio, procurando, junto da referida empresa, que proceda, o mais 
rapidamente possível, à reparação adequada dos pavimentos degradados. -----------------------  
No que concerne às restantes questões relacionadas com a AdRA, SA, a saber: cronograma 
da compensação financeira, atualização dos tarifários e investimento em falta, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal informou que, relativamente à compensação financeira está 
resolvida, tendo já sido recebida pelo Município. No que diz respeito à atualização do 
tarifário, informou que a atualização para o Município de Ovar será apenas efetuada em 
função da inflação, não sofrendo qualquer outro agravamento. Por fim, e relativamente ao 
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investimento em falta, nomeadamente, em Maceda e Arada, há sinais positivos que apontam 
para a sua concretização, a prazo breve, mas que carecem de confirmação e calendarização. -   
No que diz respeito às questões na área da saúde, o executivo continua a acompanhar a 
evolução da situação do Hospital de Ovar. ------------------------------------------------------------  
Informou, também, que irá promover uma reunião com a ARS Centro, com o objetivo de 
obter um compromisso relativamente ao Centro de Saúde de Maceda. ---------------------------  
Lamentou que os senhores Vereadores em regime de não permanência não tenham sido 
informados da visita do senhor Ministro do Ambiente, e, desse modo, não pudessem ter 
acompanhado a referida visita, o que se ficou a dever ao facto de a mesma ter sido 
confirmada na terça-feira, véspera da visita, pelas 19 horas.----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que, não sendo as obras que a Praia do 
Furadouro necessita, as intervenções que tem vindo a ser efetuadas, designadamente no 
Furadouro Norte, impediram que as consequências desta situação, de mau tempo e agitação 
marítima, fossem bastante mais gravosas. -------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 19 DE DEZEMBRO DE 2013. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
VOTO DE LOUVOR E PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO 
MUNICIPAL AO JORNAL "JOÃO SEMANA". --------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 

“Centenário do Jornal João Semana – Quinzenário Ovarense 
Propriedade da Fábrica da Igreja Paroquial de Ovar 

No passado dia 01 de Janeiro de 2014 o jornal “João Semana” completou um século de 
existência e de edições, quase sempre permanentes e regulares, ao longo de cem anos de vida 
ao serviço da comunidade vareira e dos valores e princípios da religião católica e da fé cristã.   
O jornal João Semana teve como fundadores os Reverendíssimos Padres Manuel Rodrigues 
Lírio (1881 – 1953) e José Ribeiro de Araújo, (também conhecido como o Padre Cura), ( 
1883 – 1953), e surgiu num período muito conturbado da história portuguesa, após a 
proclamação da República – 5 Outubro de 1910-, durante o qual a religião católica começou 
a sofrer perseguições de vária ordem,  comprometendo-se,  o jornal, a defender os ideais da 
religião católica. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Em 24 de Dezembro de 1916, quando da Monarquia do Norte, a publicação do jornal foi 
suspensa pela autoridade administrativa de Ovar, reaparecendo a 14 de Janeiro de 1917. 
Após o 25 de Abril de 1974, o jornal sofre nova suspensão, de 60 dias, por ter publicado dois 
artigos, alegadamente contra os ideias comunistas, artigos estes também publicados nas 
primeiras páginas de outros jornais. ----------------------------------------------------------------------  
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A 1 de Fevereiro de 1975 o jornal “João Semana” reaparece com uma nova dinâmica, 
mantendo a defesa dos valores da fé cristã e procurando dar forte contributo à historiografia 
vareira. Desde essa data, assume particular relevo a ação do Reverendíssimo Padre Manuel 
Pires Bastos, Pároco de S. Cristóvão de Ovar, o qual tem mantido a publicação do jornal até 
aos nossos dias, superando as vicissitudes e as dificuldades que sempre atingiram imprensa 
local e congregando, em torno deste ideal vareiro, muitos colaboradores, leitores e amigos 
que, abnegadamente, mantém vivo o “João Semana”, publicando textos, reflexões e 
investigações de diversa índole.  --------------------------------------------------------------------------  
Para além do serviço público de informação e formação prestado regionalmente pelo “Jornal 
João Semana”, da promoção da Cultura, da História e da identidade vareira, este jornal  tem 
desempenhado, ao longo do tempo, um relevante papel junto da comunidade vareira, 
espalhada pelos quatro cantos do mundo, mantendo elos de ligação da cidade de Ovar à 
diáspora portuguesa.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
É também de salientar o esforço realizado pelo jornal, nos últimos anos, no sentido da sua 
modernização e da aproximação às necessidades da comunidade, com a criação de sitios na 
Internet, bem como no cumprimento da legislação que regula especialmente a imprensa 
regional.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Ao entrar no segundo século de atividade, o Jornal João Semana deseja, nas palavras do seu 
Diretor, Sr. Padre Manuel Pires Bastos prosseguir o rumo que lhe traçaram os seus 
fundadores: servir a comunidade e dignificar a imprensa de inspiração cristã”, propósitos aos 
quais o Município de Ovar se associa, reconhecendo o importante papel desempenhado ao 
longo de um século de vida e de serviço público em prol da imprensa regional e da 
informação / formação da comunidade de Ovar. -------------------------------------------------------  
Por todo o relevante trabalho realizado ao longo de um século de vida do Jornal “João 
Semana”, proponho a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento a manifestar ao 
jornal, ao seu Director e colaboradores e a atribuição de Medalha de Mérito Municipal, a 
definir, em próxima Reunião de Câmara, a fim de ser entregue no dia 25 de Julho de 2014, 
Dia do Município de Ovar. “ -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 2/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de louvor e a atribuição de medalha de 

mérito municipal. ------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLOS PARA O ENQUADRAMENTO DE PESSOAL DESTINADO A 
INTEGRAR AS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE, DATADOS DE 
27.01.2012 E PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E AS ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE OVAR E ESMORIZ, CELEBRADO EM 31.01.2013 - 
RENOVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que se trata da renovação dos protocolos 
em vigor no ano de 2013, apenas com um incremento no apoio ao investimento, em cerca de 
15 mil euros, passando de 15 mil para 20 mil euros, em relação ao Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz e de 15 mil para 25 mil euros, no que diz respeito aos Bombeiros Voluntários de 
Ovar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 3/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação dos Protocolos outorgados entre 

a Autoridade Nacional e Proteção Civil, o Município de Ovar e as Associações 

Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, nos termos das alíneas 

a), b), c) d), e) e f) das conclusões da informação nº 1/DAJF/SP, datada de 

03.01.2014. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "COBERTURA JORNALÍSTICA E MULTIMÉDIA 
PARA OS EVENTOS DE NATAL, CANTAR OS REIS E CARNAVAL 2014" - 
ALTERAÇÃO DA ENTIDADE ADJUDICATÁRIA - PARA CONHECIMENTO. -------  
 

Deliberação nº 4/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "SEGURANÇA - CARNAVAL DE OVAR 2014" - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 2/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "MANUTENÇÃO DE PAVIMENTOS NA 
ÁREA URBANA DA CIDADE DE OVAR" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ---------  
 

Deliberação nº 6/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 3/DAJF/SP, 

de 06.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "REFEIÇÕES - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 7/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 4/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MEDICINA, HIGIENE E SEGURANÇA NO 
TRABALHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 8/2014: ------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 5/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ALOJAMENTO - PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2014" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------  

Deliberação nº 9/2014: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 6/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "MANUTENÇÃO DE ELEVADOR E MONTA 
CARGAS DO CENTRO DE ARTE DE OVAR, PARA O ANO DE 2014" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 10/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 7/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "GESTÃO DE FROTAS" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 8/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA "MEDIAÇÃO DE SEGUROS PARA A 
GESTÃO DE RISCOS E DE SEGUROS DO MUNICÍPIO DE OVAR" - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 9/DAJF/SP, 

de 07.01.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "DESIGN DE COMUNICAÇÃO - 
IMPLEMENTAÇÃO DE ESTRATÉGIA DE COMUNICAÇÃO" - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta aquisição de serviços é 
justificada pela necessidade de proceder à renovação da imagem e comunicação da Câmara 
Municipal, dada a importância desta área na atividade do Município. ------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, por uma questão de princípio, o convite 
deveria ser formulado a mais do que uma entidade, a exemplo de outros procedimentos 
propostos nesta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, declarou que, sempre que este princípio não seja respeitado, os senhores 
Vereadores do PS irão votar contra as propostas apresentadas. --------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que, legalmente, é possível o ajuste direto com o 
envio de convite a uma só entidade, podendo o executivo definir critérios relativamente ao 
número de entidades a convidar em cada situação. -----------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta definição pode atender a critérios de apreciação subjetiva, 
nomeadamente, quando estão em causa trabalhos de natureza técnica e intelectual, como por 
exemplo na área dos trabalhos artísticos, em que a escolha se baseia no trabalho 
desenvolvido pelo prestador de serviços e do conhecimento detido pelo executivo sobre este 
aspeto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------    
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que a apreciação deve basear-se no mérito e na 
qualidade do trabalho apresentado e em aspetos relacionados com o prestador de serviços, 
sendo que o convite a mais do que uma entidade permitirá a apreciação do mérito do trabalho 
desenvolvido por cada interessado. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, 

concordar com o teor da Informação nº 10/DAJF/SP, de 07.01.2014 e proceder nos 

termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e g) das respetivas conclusões.  ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, APRESENTADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.12.2013. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 14/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO CAFÉ 
KNOW HOW, EM OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
 

Deliberação nº 15/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
SMILLE, EM ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.12.2013. ---------------------  
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Deliberação nº 16/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ALARGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO PÉ 
N‘AREIA, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o alargamento do horário do estabelecimento 

“Pé N’Areia” até às 5 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados, de 01 

de junho a 30 de setembro. -------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGARES NO ESPAÇO PÚBLICO PARA 
COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, DURANTE A REALIZAÇÃO DO 
CARNAVAL DE 2014. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
16.12.2013 A 03.01.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 19/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 13 DE DEZEMBRO A 30 DE DEZEMBRO DE 2013. -------------------  
 

Deliberação nº 20/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDOS DE MANEIO. ------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“O Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, aprovado em 06 de fevereiro de 2003, tem 
por objetivo determinar um conjunto de regras definidoras da constituição, gestão e 
regularização dos fundos de maneio, constituídos para permitir a realização de despesas 
urgentes e inadiáveis de valores reduzidos. --------------------------------------------------------------  
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De acordo com o n.º3 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio, propõe-se 
a seguinte redação: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

“Artigo 2º 

Da constituição dos fundos 
1. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. …  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Os fundos de maneio, valores máximos e responsáveis pelos mesmos são: --------------------  

 

- Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de 

Planeamento, Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização 

Administrativa, Serviço de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de 

Candidaturas, Auditoria e Qualidade, no valor de 1.500 €, responsável Susana Pinto; 

 - Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação, no valor de 600€, 

responsável Marta Martins; ----------------------------------------------------------------------  

- Divisão do Ambiente, no valor de 500 €, responsável Ana Cláudia da Silva; -----------  

- Divisão de Cultura, Desporto e Juventude, no valor de 1.350€, responsável Ana 

Paula Reis; ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Divisão de Ação Social e Saúde, no valor de 300 €, responsável Maria Irene 

Bártolo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. …  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. …”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
Nos termos do n.º4 do artigo 2º do Regulamento Interno dos Fundos de Maneio a definição 
dos valores de cada fundo, bem como a natureza das despesas e as correspondentes rubricas 
de classificação económica, são determinados por deliberação do Órgão Executivo, pelo que 
submeto à consideração as seguintes propostas: --------------------------------------------------------  
 

Serviço 
Presidência, Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, Divisão de Planeamento, 
Urbanismo e Empreendedorismo, Serviço de TIC e Modernização Administrativa, Serviço 
de Veterinária, Gabinete de Comunicação e Serviço de Candidaturas, Auditoria e 
Qualidade. 
 
Responsável: Susana Pinto 

Valor do Fundo: € 1.500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.18 Livros e documentação técnica € 100 
2 02.01.21.02 Outros bens € 200 
3 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 300 
4 02.02.09 Comunicações € 100 
5 02.02.25.03 Outros serviços € 800 

 
Serviço 

Divisão de Projetos, Obras Municipais e Conservação 
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Responsável: Marta Martins 

Valor do Fundo: € 600 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes € 50 
2 01.01.12 Material de transporte - peças   € 300 
3 02.01.21.02 Outros bens                    € 50 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens   € 200 

 
Serviço 

Divisão de Ambiente 
 
Responsável: Ana Cláudia da Silva  

Valor do Fundo: € 500 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.02.03.02 Conservação de Outros Bens € 250 
2 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 250 

 
Serviço 

Divisão de Cultura, Desporto e Juventude 
 
Responsável: Ana Paula Reis 

Valor do Fundo: € 1.350 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 02.01.01 Matérias-primas e subsidiárias € 200 
2 02.01.02.99 Combustíveis e lubrificantes                   € 50 
3 02.01.21.02 Outros bens € 550 
4 02.02.03.02 Conservação de outros bens € 400 
5 02.02.09 Comunicações                   € 50 
6 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 100 

 
Serviço 

Divisão de Ação Social e Saúde 
 
Responsável: Maria Irene Bártolo 

Valor do Fundo: € 300 
Fundo Rubrica (Classificação Económica) Dotação 

1 06.02.03.05.05 Outras despesas correntes € 300 
 

Nestes termos, a merecer acolhimento, propõe-se que o Exmo. Sr. Presidente da Câmara 
Municipal determine o envio da presente informação e Regulamento Interno dos Fundos de 
Maneio, com a nova redação do n.º3 do artigo 2º, à Câmara Municipal, para aprovação nos 
termos do disposto no ponto 2.9.10.1.11 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias 
Locais, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro.” -------------------------------  
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Deliberação nº 21/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
RENDA DE CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA - 4º 
TRIMESTRE DE 2013. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento do valor da renda de concessão, 

no valor de € 271.884,46 relativa ao 4º trimestre de 2013, e aprovar o pagamento da 

iluminação pública, no valor de € 332.477,93, relativo ao mesmo trimestre. -------------  

 
APROVAÇÃO DO MAPA DE FLUXOS DE CAIXA RELATIVO A 2013 E 
AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO DE GERÊNCIA NO CÁLCULO 
DOS FUNDOS DISPONÍVEIS. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 23/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de fluxos de caixa relativo a 2013 e 

autorizar a utilização do saldo de gerência no cálculo dos fundos disponíveis. ----------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA PARA CONSTITUIÇÃO DE DEPÓSITO 
BANCÁRIO A PRAZO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, dado o excesso de liquidez existente 
na Câmara Municipal, propõe-se a constituição de um depósito a prazo, que permita uma 
remuneração mais vantajosa para o Município, com prazo e condições que não ponham em 
causa qualquer investimento que venha a ser considerado necessário. ------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 
"LICENCIAMENTO MICROSOFT ENTERPRISE AGREEMENT". -----------------------  
 

Deliberação nº 25/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de decisão de adjudicação, 

adjudicar a aquisição de serviços de “Licenciamento Microsoft Enterprise 

Agreement” à entidade CPC.IS – Companhia Portuguesa de Computadores, 

Informática e Sistemas, S.A., pelo montante de € 195.764,19, para a duração 

contratual de 3 anos, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea c) das conclusões do referido projeto de decisão de adjudicação, de 

03.01.2014.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - RECLAMAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. -----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 26/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.12.2013. ------------------------------------------------------  

 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURANÇA E VIGILÂNCIA PARA O ANO DE 
2014 - ERROS E OMISSÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 18.12.2013. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 30.12.2013. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE PONTUAL DO VALOR DE RENDA RELATIVA AO 
FOGO Nº 281 DO CONJNTO HABITACIONAL DO FURDOURO - MARIA DE 
FÁTIMA MARQUES DE ALMEIDA. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 06.01.2014. --------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO VALOR DO SUBSÍDIO ATRIBUIDO A ARTUR 
FERNANDO SANTOS SILVA, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO MUNICIPAL 
PARA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO 
DO MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 229 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.12.2013. -----------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO MUSEU JÚLIO DINIS - UMA CASA 
OVARENSE. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA FAMÍLIA SILVA PEREIRA, 496, EM OVAR, 
APRESENTADO POR ISABEL MARIA PIRES MACHADO ESTEVÃO SOARES.-----  
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Deliberação nº 31/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 183/PR/2013, de 16.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA CANCELA, 18, EM ESMORIZ, APRESENTADO POR 
ANA TERESA SOARES RODRIGUES PEREIRA. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 32/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 185/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA RUA DA VÁRZEA, CASA 1, EM OVAR, APRESENTADO POR 
ALZIRA GOMES OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 33/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 186/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS RELATIVA AO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA DA REPÚBLICA, 538, EDIFÍCIO 5, ENTRADA 7, 
HAB. 302, EM OVAR, APRESENTADO POR EMÍLIA LÚCIA VALENTE DE 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 34/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção da tarifa de resíduos, 

nos termos e fundamentos da informação nº 187/PR/2013, de 18.12.2013. ---------------  

 

DIVISÃO DE PROJECTOS, OBRAS MUNICIPAIS E 

CONSERVAÇÃO -----------------------------------------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO PROJETO DE REABILITAÇÃO DA RUA 25 DE NOVEMBRO E 
TRAVESSAS DA RUA 25 DE NOVEMBRO E DA CHARNECA - PARTE POENTE 
DA RUA 25 DE NOVEMBRO E TRAVESSA DA CHARNECA – MACEDA. --------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que, o que está em causa é o 
estreitamento da via e a existência de passeios muito reduzidos. Esta realidade obrigou a que 
fosse apresentada esta solução de compromisso que permite a existência de uma área sobre-
elevada, com zona de passeios ao mesmo nível da via, e que pode ser utilizada pelos veículos 
em caso de necessidade, assegurando as melhores condições de circulação possíveis, dada a 
configuração do arruamento.-------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2014: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por maioria, com a abstenção do senhor Vereador Aníbal Moreira, 

manifestar a concordância com a solução técnica apresentada.  ---------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2014: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
10.449.530,04. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:24horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 


